

Postulat: Öffentlichkeitsarbeit und externe Beraterkosten

Öffentlichkeitsarbeit und externe Beraterkosten

Die Kosten für die Öffentlichkeitsarbeit und externe Beratung sind in den letzten Jahren stetig gestiegen. Es ist davon auszugehen, dass der Bereich Öffentlichkeitsarbeit und der Bereich der externen Beratung reduziert werden können oder zumindest die Kostensteigerung gebremst werden kann.

Eine zentrale Voraussetzung für die gute und effiziente Aufgabenerfüllung einer Organisation ist, dass deren Mitarbeiter ihr Wissen miteinander teilen. Das gilt auch für Organisationen des öffentlichen Sektors. Denn diese sind wissensintensive Organisationen – Wissen stellt die zentrale Ressource zur Aufgabenerledigung dar.

Wissensmanagement der Verwaltung (WM)

Wissen, Informationen und Daten sind drei Begriffe die von entscheidender Bedeutung für ein Wissensmanagement sind.

Ich bin überzeugt, dass die Mehrheit der vergebenen externen Beratungen innerhalb der Gemeindeverwaltung problemlos gelöst werden können – ja müssen - ohne das Zusatzstunden geleistet werden müssten. Man darf auch als Arbeitgeber etwas fordern und die Verantwortung einzelner Entscheide nicht auf externe Stellen abwälzen.

Es gibt verschiedene Wissensformen:

- Führungswissen
- Sachwissen
- Handlungswissen
- Expertenwissen
- Produktwissen
- Gesellschaftliches Wissen

Die 3 Säulen des Wissensmanagements
Mensch – Organisation – Technik = Unternehmenskultur

Mit Hilfe des WM und den 3 Säulen ist es möglich Wissen zu sichern und in der Gemeinde zu halten und somit entscheidendes Wissen nicht zu verlieren.

0043

Wir bitten den Gemeinderat folgende Punkte zu prüfen und das Ergebnis in einem Bericht dem Einwohnerrat vorzulegen:

- Wie haben sich die Kosten für die externe Beratung pro Produktegruppe im Zeitraum 2018 bis 2020 entwickelt?
- Wie können in diesem Bereich in den nächsten Jahren substanzielle Einsparungen vorgenommen werden?
- Besteht in der Gemeindeverwaltung ein Wissensmanagement, das man für zukünftige Aufgaben nutzen kann. Wenn nicht, wie wird das entsprechende Wissen aufgebaut?

Für die SVP-Fraktion
Hubert Steffen

